

Royan, l'eldorado des retraités

La municipalité s'engage dans le "mieux vieillir" de ses habitants.



Pierre Marie Chapon remet le certificat de Ville amie des aînés à l'adjointe Éliane Ciraud-Lanoue.

© A. M.

Connue pour figurer parmi les villes les plus âgées de France, Royan accueille chaque année davantage de retraités. Évidemment, son attractivité de ville balnéaire semi-urbaine, où la météo est clémente et les pavillons bleus, y est pour beaucoup. "C'est en partant de ce constat que Royan a adopté depuis plusieurs années une politique de gestion de toutes ces personnes, qui constituent plus de 50 % de la population ici", souligne Éliane Ciraud-Lanoue, adjointe aux affaires sociales, à la solidarité, à l'inter-génération, et en charge du programme Pensa. Avec la Semaine bleue et Pensa, justement, les spécificités du 3^e âge sont prises en compte dans le cadre de dossiers plus généralistes comme l'urbanisme, le transport, la gestion des quartiers.

Mais, pour aller plus loin dans le traitement des besoins, les reconnaître et parfois les anticiper, la Ville de Royan s'est rapprochée de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) et a demandé la certification de "Ville amie des aînés". Ce certificat obtenu permet aujourd'hui à Royan de travailler

avec 16 autres villes en France et 123 dans le monde. Chacune apporte ses expériences, ses idées, et Royan reprend ces thèmes adaptés à son environnement propre pour être encore plus attractive et plus prévenante dans sa politique. L'OMS, avec Pierre Marie Chapon, son représentant, ouvre les portes d'une vaste communication nationale et internationale, et en apporte les moyens.

La prochaine étape sera de découvrir les multiples facettes des besoins des aînés pour promouvoir des solutions adaptées et renforcera les liens multi-générationnels. Dès le printemps 2014, une vaste consultation de la population va être réalisée pour faire remonter les informations, et ainsi mettre en œuvre des plans d'action pour que le vieillissement de la population soit pris en compte dans chaque secteur de la vie quotidienne. Royan fait ainsi le pari du bien vivre ensemble avec une population où les seniors sont considérés comme une chance, et non plus comme un déclin.

A. M.